

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor. 3 15 (mixto) 8 10 m. y 2 45 t. Palma y La Puebla. 3 15 (mixto) 8 10 m. 2 45 y 4 15 (mixto) t. De Manacor a Palma y La Puebla. 3 15 (mixto), 8 m. y 5 5 t. De La Puebla a Palma. 4 (mixto), 8 3 m. y 5 30 t. De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto) 8 30 m. y 3 15 t.

VAPORES
CORREOS

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 6 m. Barcelona.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho. de 8 a 11 de la mañana.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER, Palacio, 4.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 25 PESETA AL MES.

UN DRAMA

EN EL BOULEVARD DE LOS ITALIANOS EN PARÍS

En las inmediaciones del Pasaje de la Opera de París ocurrió, á eso de las cuatro y media de tarde del día 20, un espantoso drama.

Sabido es lo animados que á dicha hora se encuentran los boulevares, por donde pasan con vertiginoso movimiento gran número de omnibus y carruajes de todas clases, y cuyas aceras se hallan ocupadas por un gentío numerosísimo que transita dificultoso ante.

Imaginad, pues, á un hombre de buen aspecto, saliendo del Pasaje, mezclándose con los transeúntes, sacando después bruscamente un revólver y haciendo varias descargas al azar y á quemarropa.

El espanto se apoderó de la multitud; los gritos llenaron los aires; los heridos imploraban socorro; la gente se refugiaba precipitadamente en las tiendas inmediatas, y en medio del boulevard, ya casi limpio de transeúntes, quedaba el feroz asesino gritando desahoradamente y tratando de desprenderse de las manos de algunos valerosos individuos que se lanzaron á sujetarle.

Tal es el acontecimiento que produjo profunda emocion entre las personas que paseaban por el boulevard.

El individuo que disparó su arma sobre la multitud es un tal Alchuler, de origen alemán, de treinta y cinco años de edad y dedicado á negocios bursátiles.

Está en buena posicion, pues dicese que tiene cerca de 30.000 francos de renta.

Aquel día había estado en la Bolsa hasta las tres de la tarde, saliendo después para su casa de calle de Taibout y dirigiéndose finalmente á un establecimiento de tiro de pistola situado en el Pasaje de la Opera.

Poco después salió al boulevard, causando los estragos antedichos. Detuvo ante los almacenes del sastre M. Renard, y sacando un revolver de gran calibre, gritó: —«Un perro... ¡Hé aquí el perro! ¡Me va á morder!»

Entonces dió un puntapié en el vacío y apuntando á las personas que tenía cerca, hizo fuego. Un caballero, herido en la pierna, cayó al suelo lanzando un grito. Sigueron otras cinco detonaciones: una mujer, que llevaba una niña de la mano, perdió el sentido y cayó bañada en sangre; otra persona, Mr. Feard, empleado en una casa de cambio, recibió otra bala en el pecho.

Este drama había durado solamente varios segundos.

Un guardia de la Paz, llamado Morelli, á quien apuntó el alemán, se libró del tiro bajando la cabeza y se abalanzó en seguida sobre él, en tanto que un capitán retrado

lo cogía también por la espalda y un juez del tribunal de comercio le sujetaba el brazo y le arrancaba violentamente el arma de la mano.

Hubo entonces un imponente movimiento de la multitud exasperada. Los pasajes y las tiendas volvieron á verse desocupados de gente. Prestáronse auxilios á los heridos, y muchas personas se arrojaron sobre el asesino, y se habrían tomado la justicia por su mano á no llegar inmediatamente un destacamento de guardias de la Paz que protegieron al furioso asesino, conduciéndolo á la comisaria de Mr. Tomasi, situada en la calle del Faubourg Montmartre. Hallábanse sus ropas en deplorable estado: la levita desgarrada, la cabeza descubierta y la camisa hecha girones. En el trayecto cayó sobre él una lluvia de injurias, de invectivas y de gritos.

—¡Que lo maten! ¡Que lo maten!—vociferaba la gente.

Y otros procuraban apaciguar á la muchedumbre diciendo:

—¡Está loco!

Los tres heridos fueron llevados á diferentes farmacias. El primero de ellos había recibido una herida en el costado derecho. Después de la primera cura fué conducido á su casa, y hasta las once de la noche no se le pudo extraer la bala, haciéndose la operacion bastante satisfactoriamente.

La mujer herida es una costurera que fué trasladada al hospital Lariboisiere.

La persona más gravemente herida es monsieur Feard, cuyo pecho quedó completamente perforado. Fué tambien transportado al hospital Lariboisiere. En cuanto se enteró del suceso su familia, fué á verle, ocurriendo junto á su cama una escena desgarradora. Hizose necesaria la intervencion de los médicos, á fin de que no se prolongara una emocion que podía agravar aún más el estado del herido.

El furioso Alschuler fué interrogado por Mr. Tomasi; para obtener la declaracion de su identidad, hubo que hacerle varias preguntas, á las cuales contestaba por medio de articulaciones guturales, diciendo sordamente:

—Era el perro... he disparado porque veía al perro.

Alschuler nació en Hamburgo, y segun se decia, hace cosa de diez años que tomó carta de naturaleza en España. Es un hombre de perfil anguloso y bronceado, que parece más largo por razon de su barba acabada en punta. Vestía un sobretodo abotonado militarmente y un pantalon oscuro, y llevaba la cabeza cubierta con un sombrero clas de seda negra.

Mr. Tomasi le ofreció un poco de caldo, que fué rehusado por él. Una vez terminado el interrogatorio, permaneció sentado en la comisaria, con la cabeza apoyada en la mano derecha y los ojos cerrados. A eso de las diez fué llevado en coche al

depósito donde será objeto del examen de los médicos.

Cuéntase que en la Bolsa Alschuler despertaba ciertas desconfianzas por su carácter agitado y violento. No se ponía en duda su lealtad, pero se le temía, porque frecuentemente profería amenazas contra los agentes de Bolsa.

Era un excéntrico que llamaba la atencion. Muchas veces se le había visto recorrer á grandes pasos durante más de media hora la inmensa columnata de la Bolsa, gesticulando y hablando solo. Sabíase que estaba atacado de epilepsia, y esto producía las aprensiones de sus colegas, quienes ya varias veces habían advertido al comisario de policía del barrio para que no le perdiesen de vista.

Alschuler bebía vino de Champagne con frecuencia, lo cual era evidentemente el peor régimen para su estado fisiológico. Cuando estaba excitado por el vino, solía tener ocurrencias extravagantes.

No hacía en la Bolsa más operaciones que las referentes á valores españoles. Era muy ducho en los negocios, y como hemos dicho ya, había llegado á reunir una fortuna de bastante importancia. No se le conoce duda alguna. Tiene un hermano tambien bolsista, que se encuentra actualmente en Paul, y el cual ha debido recibir por telégrafo la desastrosa noticia.

Parece que Mr. Alschuler padecía de alucinaciones. No hace muchos días decia á Mme. Gaubert; esposa del peluquero del Pasaje de la Opera, lo siguiente:

—Hoy he pasado un buen rato en la administracion de los omnibus del boulevard, y he visto allí á la virgen de Bagnolles.

El mismo día de su crimen dijo por la mañana en la Bolsa:

—Esta tarde me van á echar mano. Yo soy el jefe de «La mano negra.»

Después dijo tambien:

—Ya oireis hablar de mí esta tarde.

Todo da lugar á creer que los tristes sucesos del boulevard fueron producidos por un caso de enajenacion mental de los más caracterizados.

Parece, efectivamente, que Alschuler había sido llevado hace algunos años á un manicomio, después de haber cometido en el Bosque de Bolonia un atentado semejante al del día 20.

Había disparado un revólver sobre varios transeúntes, sin herir afortunadamente á ninguno de ellos.

Dicese que una de sus manías principales era pretender que tenía el encargo de causar la destruccion de Francia, Inglaterra y España.

EJEMPLO CIVILIZADOR.

Aunque Francia se preocupa sobre todo de las dificultades interiores y de los peli-

como una mariposa que abandona su negruzca envoltura de crisálida.

Acabó la sinfonia, y se levantó el telon; á poco, todos los gemelos que había en el teatro se dirigieron hácia un palco entre-suelo, en el que acababa de entrar Mary Scotts.

No hubiera recibido mas disparos á ser el blanco de la escuela de tiro; pero ella no hacia caso de aquellos anteojos que la enfocaban, aproximándola ó alejándola, segun el movimiento de la espiral; comía bombones, y reía á carcajadas con un joven de bigote tan retorcido, que las puntas le hacian cosquillas en los ojos.

Ya estaba para finalizar el primer acto cuando la marquesa del Sauce tomó asiento en su platea. Por una rara casualidad su palco estaba enfrente del de Mary, y atraída por un extravagante magnetismo, antes de mirar á ninguna parte, la marquesa dirigió la vista á la «inglesita» que le hizo la mas cómica de las reverencias.

La del Sauce le contestó sin darse cuenta de lo que hacia, pero poniéndose colorada hasta la raíz del pelo; bien es verdad que en aquel instante corría por sus venas toda la sangre de sus trescientos Abuelos ó abuelas, que esto siempre es difícil de afirmar.

—¡Chica! le dijo su amiga, la baronesa del Residuo Imperial, dama mas insolente que un diputado de oposicion á quien se le niega la palabra: chica, no creí que tu marido fuese tan tirano.

gros que entraña para lo porvenir la actitud algo equivocada de Alemania, Italia y Austria, no por eso se olvida de las cuestiones que, por su índole, merecen atento y reflexivo examen.

El problema social, que cada día toma mas grave carácter, puede tener, en efecto, causas que expliquen, ya que no justifiquen su existencia: el malestar de las clases pobres ocasionado por la falta de trabajo, por la carestia de los artículos mas necesarios á la vida, por las malas condiciones del medio en que habitan y la constante y casi absoluta privacion de lo indispensable, son, á no dudarlo, poderosas concausas del malestar que por todas partes se advierte, y acaso las que con mas eficacia contribuyen á reavivar en las mas populares el odio, unas veces latente y ahora manifesto contra los que con notoria injusticia suponen detentadores de la fortuna pública.

Algo se ha hecho, pero mucho queda por hacer todavia en beneficio de las clases populares. Bajo este punto de vista no hemos de negar nosotros el aplauso que Francia merece al enviar á Londres una comision que estudie los barrios destinados á vivienda de obreros, con objeto de introducir en los que en París van á construirse cuantas mejoras puedan contribuir al mayor bienestar de las clases poco acomodadas. Y ciertamente que mucho aprenderá en la gran metrópoli inglesa, donde siempre se ha tratado este asunto con marcada predileccion.

Veinte años hace, poco mas ó menos, que «The Improved Industrial Divellings Company» invirtió cuantiosa suma de millones en la edificacion de grandes barriadas distribuidas en diversos puntos de la capital del Reino Unido. En estas barriadas, que como negocio industrial han producido y producen pingües ingresos, pues dan un crédito anual de 5 por 100, viven millares de familias á las que por un alquiler que no baja de cuatro ni excede de ocho pesetas semanales, se facilitan habitaciones con tres ó cinco departamentos bien ventilados, con suficiente luz, agua, etc., además de otras dependencias comunes á cada dos ó á cada cinco inquilinos.

De esta manera se ha conseguido en la populosa Londres mejorar en lo posible la situacion de las horradas clases trabajadoras, y algo semejante se proyecta en París, aunque desde luego puede asegurarse que las nuevas construcciones de la capital francesa superarán á las que se toman por modelo.

El ejemplo es digno de ser imitado, y en Madrid, mas que en ninguna otra parte, debería seguirse. En la capital de España nuestros obreros tienen por único aljamiento, despues de doce ó catorce horas de penoso trabajo, zaguizamies sin luz, sin ventilacion, sin ninguna de las condiciones esenciales recomendadas por los que

—¿Por qué dices eso?

—Porque nunca pensé que te obligase á devolver el saludo á sus queridas.

—¿Comol Qué dices? ¡Eso es imposible!

—¡Ay hija! perdona, yo creí que lo sabias, pero observa, se conoce que la «inglesita» quiere que apures la copa hasta las heces, porque está haciendo señas á tu marido para que suba á su palco.

Efectivamente, Mary llamaba descaradamente al marqués del Sauce que erguido y tieso en el pasillo de las butacas y con el claqué debajo del brazo, revisaba con sus gemelos todo el teatro. Ya él había visto á su mujer cuando Mary le hizo seña de que subiera, por lo cual se negó; mas ella insistió, y á poco el marqués del Sauce, medio oculto por las cortinas, alargó su mano para saludar á Mary, que al tenderle la suya, le obligó á sentarse junto á ella de un tirón.

Toda esta manobra la vió la marquesa, que se echó á llorar en el interior de la platea murmurando:

—¡Dios mio, que vergüenza!

—No te aflijas, mujer, si eso es ya antiguo, desde principios del verano, decia la baronesa para consolarla.

Rafael Comenje.

FOLLETIN.

QUIEBRAS DE LA PREVISION.

¡BUENAS NOCHES!
(Conclusion)

Parecia una reina dignándose jugar con sus pajes un momento. A pesar suyo, la del Sauce la miró repetidas veces, conviniendo en su interior en que la muchacha era de perlas: una de las veces, la Inglesita se fijó en la marquesa, y la saludó con una leve inclinacion. La marquesa no contestó, pagó el gasto, tomó el coche y se fué al Retiro.

Entonces, una ráfaga de recuerdos entró en su cerebro, aletó sin concierto por la masa encefálica, y luego, como si se concentraran las ideas de un solo punto, la marquesa notó un movimiento de arrastre hácia los senos frontales, como si distintas fuerzas acantonadas en diversos sitios acudiesen presurosa á una formacion.

—¿Dónde he visto yo aquella cara? ¡Ah! sí, es la institutriz que no quise admitir, ya me figuraba yo que aquella chicleta iba á parar en mal.

Y hecho este esfuerzo de memoria, se quedó tan tranquila; porque las mujeres

se inquietan poco unas por otras, cuando no tienen amantes en comu ó un marido que disputar por partes alcuotas.

Ya empezaban á brillar los faroles entre los árboles, como luciérnagas bajo la yerba, cuando la marquesa dió orden de volver á casa: frente á los hongos monumentales que la magnificencia municipal ha puesto, para que esté representada la familia de los fanerogamas; el coche de la «Inglesita» se cruzó con el suyo, y Mary la saludó graciosamente con la mano.

Toda la soberbia de sus trescientos abuelos con sus pendones, calderas y monos rampantes en campo de gules, se concentró en el pecho de la marquesa, que volvió la cabeza á otro lado exclamando:

—¡Habrás visto la insolente, si creerá que soy lo mismo que ella!

Y la rabia que la desfachatez de Mary le produjo, le duró hasta que, sentada á la mesa, le sirvieron unos bocados á lo Lúculo, que estaban exquisitos. El estómago es, siempre que se le sirve bien, un amigo agradecido; y sabido es que una buena comida disipa los mayores disgustos.

El teatro estaba á media luz; los doradores del telon parecian hechos con siena; las rojas butacas, con polvo de ladrillo; el fondo de los palcos, oscuro como boca de lobo, dejaba paso de vez en cuando á una figura esbelta y gallarda, que, desembrazada del gaban de pieles, se adelantaba hasta la luz, brillante y rica en colores,

se han ocupado en estos asuntos. En sus viviendas se respira de continuo una atmósfera insalubre; en ellas se desarrollan los gérmenes de muchas enfermedades y de desellas se propagan las epidemias.

Bien sabemos que el actual estado de cosas no puede modificarse repentinamente; pero conviene no olvidar que cuando los higienistas se han reunido para inquirir las causas de la excesiva mortalidad de Madrid, que no guarda relación con las de las demás grandes poblaciones, se ha hecho constar que una de las principales es el hacinamiento de familias pobres en locales incapaces y en los barrios más anti-higiénicos de la corte más anti-higiénica de Europa.

Nos parece que ya es hora de entrar resueltamente en las vías de progreso que nos trazan otras naciones más adelantadas. Ya que aquí vamos importando poco a poco las costumbres extranjeras, importe-mos también aquellas reformas que son de indudable y reconocida utilidad.

Por la asociación de capitales, por sus críen a semejanza de «The Improved Industrial Drvellings Compang» o por cualquier otro medio, procúrese la construcción de viviendas de precio módico; de esta manera se habrá dado un paso más en beneficio de las numerosas clases que viven con el producto de pequeños jornales, y lo que no es menos importante, se habrá iniciado el más trascendental de los sistemas políticos.

(Imparcial.)

REVISTA DE MADRID.

La muerte de la Condesa de Campo Alange, ha causado profunda impresion en los círculos aristocráticos y ha llenado de dolor a los muchos amigos que contaba la que, no tenía rival en gracia, intencion y donosura para condenar a los tontos sus implacables enemigos.

Ni los años, ni los muchos deberes que sobre ella pesaban, fueron nunca poderosos a detener el juego de aquella imaginacion sin par, fuentes de todos los chistes, gracias y cuchufletas que han aterrado por mucho tiempo á tanta gente en ulsa, como pulula por los salones, por los paseos, por los centros de todas clases, que son ornato de la corte.

Su casa, abierta a los que reunian algun mérito, fué durante mucho tiempo una de las aspiraciones más legítimas de cuantos han acudido a Madrid, para dar a conocer su talento.

Fínisimo tacto, discrecion sin ejemplo, reunia la difunta condesa para la eleccion de personas. Si acaso alguno era objeto de sus dardos, tan acertados como bellos, bien merecido lo tenía.

Siempre tuvo gran respeto al talento y siempre se la halló dispuesta a proteger y a apadrinar a los que valian.

Coleccionar en un libro los chistes atribuidos a esta dama, se la empresa de éxito seguro.

Muchos nacieron de su ingenio, pero muchos tambien le imputan los cúrsis con protesta de los discretos, pues el oro y el oropel no pueden confundirse jamás.

Hace poco tiempo discutia el público los escasísimos méritos de un aristócrata dividido de la «Española», elegido para formar parte de centro tan sapientísimo, por obra y gracia de los conservadores.

Acertó a encontrarle la Condesa una noche en el vestibulo del teatro Español. Al apoyarse en aquel brazo literario, político, elegante, exclamó la de Campo Alange:

—Gracias amigo. ¡Cuánto más trabajo ha de costarme a mi subir al piso principal, que a usted el haber llegado a la Academia!

La frase fué celebrada y dió mucho que hablar y reir a todos.

«Espronceda y su tiempo» se titula una obra de Rodriguez Solís, acertadísima y fundada exposicion de las causas que determinaron el espíritu que resplandece en las creaciones del autor del «Diablo mundo.»

Cuanto de interesante existe en la vida del poeta ilustre, se halla consignado en esta obra, con sobriedad de estilo y riqueza de detalles.

Importa conocer al hombre para comprender al poeta.

El primero influyó poderosamente en el segundo, ya que, sus versos, sus rasgos, sus locuras, sus desesperaciones, su filosofía, recibíólas a impulsos de aquellos revueltos tiempos en que la libertad se abría paso, la tiranía exhalaba sus prostreros rugidos, y el romanticismo pálido, ojeroso, con luengos cabellos y mirada triste, arrancaba la careta a tanta gente, destriaba lo frío é insoportable y fijaba la gloriosa bandera del progreso a costa de la vida de sus pontífices y en bien de la venidera generacion.

Los amores de Espronceda con la bellísima é infortunada Teresa, ocupan privilegiado lugar en el libro, de tal manera presentados, que hacen se admire más y más, aquel canto inmortal que el autor califica de desahogo de su corazón.

Nada más natural, que las bellísimas mujeres de Madrid asistan con asiduidad al precioso teatro de la «Comedia.»

En tan bello recinto, crece la belleza,

se ostenta con más primor la elegancia, y la distincion luce sus variadísimas formas. De manera que los que se enamoran en la «Comedia,» de fijo se casan.

Haciendo el esfuerzo consiguiente, procuré anteaer apartar mi vista de los palcos y las butacas, y miré al escenario.

Representábase «Niniche,» vaudeville de Hannequin y Milland, tan francés, tan descocado y tan gracioso, que no hay más remedio que soltar la carcajada, viendo todas aquellas picarescas escenas, y oyendo tantos chistes de rubido color, que, á tomar forma española, nadie los resistiría, sin ponerse colorado como la grana.

Mile. Tessili, presentóse por primera vez ante el público, interpretando la complicada parte de la protagonista.

Es gorda, tiene poca voz, ocupa regular pedazo de escenario; pero tiene tanta gracia y tan bellas facciones, que consigue cautivar á todos los que con preferencia dedican su actividad al amor.

Sus compañeros trabajan pésimamente, pero ella logra entusiasmar a los concurrentes, cantando agudos «couplets,» y marcando mucho lo plástico y lo intencionado.

Un cronista asegura que tan provista actíza, enamoró perdidamente á un revisor de billetes de la línea del Norte.

Ella despreció sus proposiciones porque, según parece, el galán era una copia exacta del «Abate enamorado.»

Complicado es ver á la Tessili en traje de baño.

Quizá su vestido fije la moda para la próxima estacion.

Vayan ustedes á redimir nuestro teatro, cuando tales cosas se representan.

Llama justamente la atencion de los amantes de las letras, la «Revista Ibérica» que sale á la luz pública en Madrid, bajo la direccion del distinguido escritor don Juan Reina.

Quiera Dios conceder larga y próspera vida á publicacion tan ilustrada y útil, hoy, que «el de la ciencia» está tan abandonado en nuestro país.

Esta tarde á las tres ha partido para Barcelona don Emilio Castelar, con el objeto de presidir el entierro del que fué mi estimado amigo y compañero don Eusebio Pascual y Casas.

La muerte de tan notable periodista, ha sido muy sentida aquí, donde contaba el finado tantos amigos.

Reciban la señora viuda de don Eusebio Pascual y Casas y su atribulada familia, la sincera parte que tomo en el justo dolor que sufren.

Jose Juan Jaumeandreu.

21 Abril de 1883.

ECOS POLÍTICOS.

El tipo del italiano que con el arpa al hombro, ó el organillo, ó la marmota, recorre media Europa, mendigando de puerta en puerta, ha desaparecido por completo.

Si todavía se vé alguno por ahí; diz que en Paris ya no se vé ni la sombra de este tipo.

Con todo, si ha desaparecido, ha dejado otro que lo sustituye con ventaja...

¿Cuál?

De cuerpo entero lo hemos encontrado descrito en una carta de Paris, que publica «El Estandarte» de anoche.

Algunos párrafos de ella merecen conocerse, y si no copiamos los más enérgicos, fácilmente puede el lector discreto figurarse cual será su entonacion, sabiendo que los más suaves son estos:

«Tenemos aquí una nueva estudiante española, compuesta de 21 jóvenes amables, que en mi concepto debieran dedicar sus tiernos años á dirigirse al templo de Minerva y no á recorrer las calles de Paris, pregonando por ellas, con sus arcaicos y extraños trajes, que estos franceses creen que son los que hoy usan nuestros escolares, pregonando, digo, ó haciendo nacer entre estas gentes la idea de que nuestros estudiantes aprenden derecho canónico al son de las castañuelas, ó patología quirúrgica tocando la guitarra.

Bien sabe Dios que la tal idea está aquí demasiado arraigada para que sea preciso que vengan esos apreciables jóvenes á servir así como «de documento humano,» al error en que cada francés incurre, siempre que de nuestro país se ocupa.

Y luego, la verdad, si esos señores son estudiantes, deben estar ahora, no en Paris divirtiéndose ó divirtiéndose, sino en Madrid ó en la universidad á que pertenezcan, si es que pertenecen á alguna, rompiendo una parte de sus calzones en los honrados pero duros bancos de la uni-

versidad, como decia D. Alfredo Adolfo Camús, mi antiguo maestro.

Temo que no sean estudiantes, y si no lo son, ¿con qué derecho usurpan la representación de nuestros alumnos y la pasean por Europa haciendo creer que los estudiantes españoles son pordioseros?»

El corresponsal de «El Estandarte,» tras de otras muchas consideraciones muy atendibles, y de reconocer que si no hay derecho para privar á dichos jóvenes de tocar la guitarra, si debe haberlo para impedirles que usurpen la representación de nuestros escolares, aconseja respetuosamente al señor duque de Fernán-Núñez que, usando del derecho que le corresponde, ponga coto á este abuso, y que escuchando lo que, si no lo han dicho, ya le dirán las autoridades francesas, haga que estos señores den la vuelta á España.

Esto es hablar claro.

El marqués de Villamejor decia ayer en el Senado, con pintoresca frase, que los franceses de hoy no son aquellos de tacon rojo y alto, casaca y peluca que iban á sostener la vacinilla de Luis XIV...

Tampoco los estudiantes españoles de hoy son aquellos hambrones que iban con el guitarrillo y las castañuelas á correr la tuna y á mendigar las sobras de los frailes.

LA OPINION.

PALMA 30 DE ABRIL DE 1883.

HACIA LA LIBERTAD.

A medida que venimos observando el sesgo que toma la política en las elevadas regiones del poder, nos afirmamos más y más en la actitud que hemos guardado desde que fué arrojado de sus sitial el partido conservador.

La tendencia constante del presidente del Consejo de Ministros, más mareada hoy que al principio de su mando hácia las soluciones liberales, de acercarse á los partidos democráticos, procurando sacudir el natural influjo que ha debido ejercer sobre su ánimo el llamado centralista, nos da la justa medida de que si un día pudo desoir los consejos de buenos amigos y los impulsos de su clara razón; por causas de muchos conocidas y de todas sospechadas, no ha de seguir siempre por el mismo derrotero, so pena de verse precisado á marchar de frente contra la opinión, que es estrellarse contra un escollo, el cual á nadie es dado superar.

El reciente conato de crisis; que aun cuando obedecía, según hemos visto, á una cuestión de procedimiento, más bien que á un desacuerdo político, es en sí harto significativo y prueba cuando menos, haberse debilitado en tercio y quinto el acuerdo, efectivo ó aparente, que reinaba entre las fuerzas elementales de la fusion constitucional.

Nosotros que vemos y juzgamos desapasionadamente la marcha del actual gobierno; con el cual no nos une lazo alguno de solidaridad por mas que hayan afirmado lo contrario los pesimistas, no podemos menos de regocijarnos al entender que se va caminando, más lentamente de lo que quisiéramos, esto sí; pero que al fin se va caminando por la senda de las soluciones liberales, senda por la cual se viene á parar en los ideales que sustentamos y que forman el complemento de las aplicaciones prácticas que hoy por hoy pueden implantarse sin provocar trastornos ni rebeliones.

Estamos lejos muy lejos del poder; tan lejos de él como de quererlo en condiciones impropias y extrañas á nuestro credo; tan lejos de desearlo como de querer volver á manos de los conservadores: por esto y en fuerza de que ante todo queremos el bien del país, trabajamos no para acercarnos al pináculo de nuestras aspiraciones, sino para que el camino se nos vuelva llano y despejado de los obstáculos que necesariamente hoy habíamos de encontrar.

Nuestra inquebrantable fe iguala á nuestro propósito inquebrantable.

Aleccionados por dolorosas experiencias y teniendo ante nuestra vista los horrores causados por el exceso de las pasiones políticas, no queremos lanzarnos á peligrosas aventuras, que cuestan siempre sangre y oro, justamente los materiales que más necesitan nuestros compatriotas para medrar y vivir la vida placida del progreso é ilustracion y restañar las heridas causadas á la patria por la intem-

perancia y la falta de madurez en las resoluciones de las grandes cuestiones político-sociales.

Opinion y costumbres necesitamos.

La una para elegir y acertar: las otras para andar sin vacilaciones, sin temor y sin riesgo por el cepinoso campo de las soluciones.

No obsta que el paso sea lento, para quien conoce que el apresuramiento se basa en la violencia: y así como la opinion no se impone sino que nace espontánea de la actividad como madre y del maduro exámen como generador, así las costumbres son la resultante de una práctica tranquila, de una confianza perfecta y de una convicción arraigada.

Opongámonos hoy al retroceso que en cualquier sentido se intente: hagamos cruda guerra á todo cuanto tienda á volver atrás de la vía que á costa de tantísimos sacrificios hemos recorrido de medio siglo acá; pero no pongamos, por Dios, obstáculos de ningún género á los hechos que se presentan propicios y de conformidad con nuestros designios y nuestras doctrinas, por que semejante aberración nos conduciría al suicidio.

Si al fin no hemos de llegar hoy al codiciado vellocino ¿no sería insensatez aventurarnos á perder las ventajas que venimos adquiriendo para acercarnos á él.

Dejemos al señor Sagasta que venga hácia nuestros principios; esto podemos lograrlo si necesidad de marchar hácia él.

En honor de la verdad, reconocemos que paso á paso se acerca á la libertad.

Pues nosotros nos hallamos firmes en ella.

El sábado por la noche, una polacra italiana con cargamento de plomo, tripulada por diez hombres, incluso el capitán y el piloto, venia huyendo del récio temporal en demanda de este puerto en el cual dió fondo sobre una ancla, á dos ó tres cables de distancia de la punta del muelle. Mas la fuerza del viento era tal, y la violencia del oleaje tan impetuoso que rompió las amarras y se vino hácia la escollera, en la cual perdió el timón de resultas de una arfada.

En vista de esto el capitán mandó largar un foque para zafarse de las rocas, lo cual consiguió, mas como el buque venia ya con una considerable via de agua, que se aumentó considerablemente con el desguace del codaste, empezó á irse á pique.

En tal angustia hizo las señales de socorro, logrando despues de largos momentos de ansiedad por parte de la tripulación que fuesen observados por el sereno, quien inmediatamente dió aviso á la comandancia de Guarda-costas y á varios particulares, montándose en seguida diversas embarcaciones, entre ellas una ó dos escampavias, que salieron á prestar el auxilio que el caso requería al buque naufrago, no pudiendo hacer otra cosa mas que trasbordar la tripulación pocos minutos antes de que el buque fuese sepultado por las olas á cosa de una milla de distancia de la Portella y tres cuartos, poco más ó ménos de la farola del puerto.

Según versiones, el casco se hallaba ayer tarde entero, teniendo roto el palo mayor y alguna avería la obra muerta. El palo de trinquete hasta las crucetas se veía desde la muralla sobresalir desde la gabiá por encima del mar, y flotar todavía amarrado por las jarcias el palo roto.

Se esperan buzos de Barcelona para proceder á la extracción del cargamento y poner el buque á flote, lo cual se espera conseguir si la mar sigue calmao, como hacia presumir la caída del viento.

El cónsul de italia proveyó á las necesidades de la tripulación, disponiendo fuese convenientemente alojada y atendida.

Aun cuando la feria que se celebró ayer tarde en Sta. Maria no fuese de las que reúnen un carácter meramente comercial ó mercantil no por eso dejó de estar animada y favorecida por numerosa concurrencia, tanto por la que asistió de esta ciudad como por la que acudió de los pueblos comarcanos, siendo en bastante número los géneros que se expusieron á la venta y regulares las transacciones que se verificaron.

El camino de ronda, en las inmediaciones de la puerta de la Calatrava, ha sido otra vez destrozado por el oleaje del sábado, en términos que un buen trozo de

la acera, hasta la cual llegaban las aguas vivas, se hallaba ayer tarde obstruido por montones de piedras arrancadas del afirmado de la carretera.

En otros puntos del propio camino hay también boquetes abiertos por las rompientes que llegaban así mismo hasta la muralla.

Y vuelta otra vez á la tela de Penelope. Vengan nuevas reparaciones y por ende nuevos gastos.

Con lo que cuestan las recomposiciones de aquel trozo de vía, desde que la prensa de Palma viene clamando para la construcción de una escollera que acabe de una vez con tanto desperfecto, se hubiera podido hacer ésta mas que holgadamente; con ella ganar muchos centenares de metros de terreno al mar, rellenar este y construir en él un paseo, cuando no se hubiese querido destinar á otros usos que hubiera redituado muchos miles de pesetas, esto es, muchas centenas por 0/0 del dinero que en ella se hubiese invertido.

Y acabamos aquí las consideraciones, porque de proseguirlas habríamos de herir en donde no tenemos por hoy necesidad.

Hasta otra marejada.

Desde hace cinco días, el reloj de la casa Consulado, inmediato á la Lonja, está parado.

¿No hay ya quien cuide de él?

Como dicho reloj prestaba buenos servicios á la gente que trabaja en el muelle, salvos los días en que se le antojaba andar mal, creemos sería conveniente que alguien, á título gratuito ú oneroso, que no hace al caso gastar unas cuantas pesetas cuando se trata de aducir un bien para el público, tomase sobre sí la tarea de arreglarlo y tenerle siempre al corriente para que llenase cumplidamente su destino.

¿Será éste sermón perdido.

La Sucursal del Banco de España anuncia en el periódico oficial los días y horas en que sin incurrir en apremio podrán hacer efectivas los contribuyentes las cuotas que por concepto del impuesto equivalente al de la sal, corresponden al 4.º trimestre del actual año económico.

El Gobierno civil previene á los alcaldes remitan en los primeros ocho días del próximo Mayo una doble propuesta de los individuos que hayan de componer las Juntas municipales de Sanidad, á cuya renovación se ha de proceder para el bienio de 1883 á 1885.

Con motivo del recio temporal que reinaba ayer por la mañana, suspendió su salida para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Unión*.

Las lluvias caídas el viernes han sido generales en toda la isla y benéficas, tales como lluvia en Abril.

Procedente del puerto de Valencia ha entrado esta mañana á las siete en el nuestro, el vapor correo *Jaime II*, con la correspondencia pública y diez y seis pasajeros.

La real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca vacunará gratuitamente en Montesión el martes próximo á las 4 de la tarde.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria el día de mañana á las 7 de la noche para continuar la discusión del tema del Sr. Mayol: «Valor terapéutico de la sangría.»

ESPECTÁCULOS.

Teatro Principal.

Empezaba á susurrarse ayer por los pasillos del teatro que se suspendería la función y que, en caso de no suspenderse, sería la de ayer noche la última de la temporada.

Ignoramos que fundamento pueden tener tales susurros, pero el único que nos

es posible concederle es el que la empresa, con muchísima razón, debe estar ya harta de perder dinero.

Sea lo que fuere, el caso es que ayer faltó muy poco para haber toros y cañas en el teatro.

A las nueve y cuarto empezó la función sin que ocurriese novedad alguna durante su trascurso, al menos aquende el telón, que, allende, según cuentan, daba gloria la revolución que se había armado. Llegaron las cosas hasta el punto de tener que amenazar á algunos, no sabemos si artistas, coristas ó músicos, con darles habitación gratis en el Hotel de Capuchinos.

Los artistas todos, que en la función tomaron parte, fueron aplaudidos en extremo.

La concurrencia era muy numerosa, casi un lleno. Ahora creemos en milagros, pues no podíamos llegar á creer que en Palma hubiera gente suficiente para llenar dos teatros.

Teatro Circo Balear.

¡El Circo si que estaba lleno!

Vamos, á no dudarlo, el caballero Cayetano, no es solo un prestidigitador; es un mago que tiene la rara habilidad de llenar los teatros de Palma.

La función que ayer nos presentó, completamente diferente de la del primer día, nos dejó admirados. No creíamos fuera posible tanta sencillez y limpieza en todas las suertes que, en medio de los atronadores aplausos del público, ejecutó.

No nos detenemos á hablar de cada suerte en particular, porque no podemos disponer ni de tiempo ni de espacio suficiente para ocuparnos de todas, á cual mas notable y sorprendente, cual se merecen.

Le felicitamos por el éxito obtenido y deseamos de todas veras que el juéves, en que dará su última función, vuelva á ver el circo completamente lleno de gente.

Hoy no hay función en el teatro. De ciase ayer que ya no habria más. No deseamos que se confirme la tal noticia; quisiéramos que la temporada siguiera y que el público no fuese tan perezoso en acudir á las funciones.

Los afueras de la plaza de toros fueron ayer convertidos en campo de Agramante por algunos chiquillos, que renian encarnizada batalla á pedradas.

No sabemos que ninguno tuviera la suerte, feliz para el público, de romperse algo.

¡Lástima grande!

En las afueras de la puerta de S. Antonio volcó ayer un carruage, ocasionando el vuelco algunas ligeras contusiones al conductor.

Ayer en la calle de S. Miguel, un burro, montado por un muchacho, que debía ser muy idem, atropelló á una mujer anciana, causándola algunas leves contusiones.

El intrépido caballero en burro es posible que sea premiado con una multa ó cosa parecida por la Alcaldía.

En el Mercado hubo un hombre de bueno ó mal humor, no se nos ha dicho, que armó cierto escandalito no del todo edificante con ciertas mñjeres de esas de conducta no del todo idem.

Tambien la Alcaldía le aplicará el sinapismo correspondiente.

Nuestro particular y querido amigo, el médico D. Juan Munar, dió ayer noche su anunciada conferencia en la «Escuela Mercantil,» desarrollando con brillantez el tema, «Antigüedad del hombre.»

La concurrencia que acudió á oírle, aunque no era muy numerosa, era escogidísima.

Nuestros plácemes al disertante y, una vez más, á tan notable centro de enseñanza como es la «Escuela Mercantil de Mallorca.»

Nuestro amigo D. Enrique Fajarnés, administrador de Correos de esta provincia, dará en breve una conferencia en dicho centro.

Madrid 28.

El Congreso aprobó anoche el dictamen negando las autorizaciones para procesar al señor Gonzalez Fiori.

No es cierto que el Sr. Romero Giron dimita por ahora el cargo de ministro de Gracia y Justicia.

Toda la prensa política de Madrid se ocupa preferentemente del debate que hubo ayer en el Congreso con motivo de la interpelación Fiori.

La comision general de Presupuestos aprobó anoche el referente al ministerio de la Gobernacion.

Paris 27.

La enfermedad que desde hace tiempo viene padeciendo el Sr. Duclerc, antiguo presidente del consejo de ministros, se ha agravado en terminos que inspira grande inquietud.

Mañana se celebrará una gran recepción y un banquete en el ministerio de Negocios extranjeros, á los cuales asistirá al cuerpo diplomático los duques de Fernan-Núñez, los ministros y un gran número de personajes.

Marsella 27.

Para el lunes se anuncia la llegada á este puerto de cuatro grandes barcos con cargamento de trigo.

Los precios de cereales continuan sin variacion en esta plaza.

Hay grandes cantidades almacenadas.

Londres 27.

Lord Granville ha recibido una diputacion de navieros ingleses, que le han pedido que Inglaterra mantenga sus derechos sobre el canal de Suez y la creacion de un nuevo canal en aquel estrecho.

Lord Granville la ha contestado que era preciso reflexionar detenidamente sobre aquella cuestion, que podria dar lugar á complicaciones internacionales y á dificultades locales y técnicas.

Lord Granville ha declarado ademas que tendrá con lord Dufferin una detenida conferencia en cuanot éste llegue á Londres.

Constantinopla 27.— El duque de Chartre, hermano del conde de Paris, ha llegado á Tiflis en buena salud.

Madrid 28.

Las sesiones de ambas Cámaras no han comenzado todavia.

Asegúrase que en los primeros dias de Mayo comenzará la discusion de los presupuestos generales del Estado.

Congreso.—El ministro de Hacienda lee los proyectos sobre trasferencia de créditos.

Se toma en consideracion una proposicion suscrita por los Sres. Rodriguez y Rios en la que se pide que los diputados que no presenten sus actas en el plazo de treinta dias pierden sus derechos.

Apruébanse despues varios dictámenes sobre carreteras y se levanta la sesion.

Senado.— Continúa la discusion del proyecto de ley sobre el Jurado.

D. Alfonso ha salido esta mañana de escursion á Aranjuez, regresando esta noche á Madrid.

Se han hecho nuevas prisiones de socialistas en Andalucía.

Esta mañana regresará el Sr. Castelar á Madrid.

A causa de las lluvias se hace el servicio de telégrafos muy retrasado.

Madrid 28.

En la reunion que han celebrado los diputados valencianos con los comisionados por la Diputacion provincial de Valencia, se ha manifestado el Sr. Chapa contrario á la forma que se quiere dar al empréstito provincial.

El Sr. Martos que presidia la reunion, ha indicado la conveniencia de que los diputados espresen con franqueza sus opiniones sobre el particular.

Esceptuando los diputados conservadores los demás han manifestado deseos de que se llegue á una solucion de concordia.

El Sr. Martos ha propuesto atendiendo á la diversidad de opiniones espuestas, que se nombre una comision que se entienda con los comisionados que han venido de Valencia para resolver este asunto.

El Sr. Capdepon acepta lo que propone el Sr. Martos.

Dicha comision la componen los señores Chapa, García (D. Ricardo), Amorós é Iranzo.

El lunes volverán á reunirse los diputados valencianos con el fin de dar una pronta solucion á este asunto.

Telegrafiaré.

Madrid 29.

Continúa reunido el Consejo de ministros. El Sr. Sagasta ha suplicado fervorosamente al Sr. Romero Giron que retire la dimision por las grandes dificultades que tendria la solucion de la crisis en las presentes circunstancias.

Se cree que el Sr. Romero Giron, accediendo á los ruegos del Sr. Sagasta continuará temporalmente al frente del departamento de Gracia y Justicia pero es creencia general que la crisis es inevitable por que los centralistas la fomentan.

El Sr. Martos y sus amigos con los del marqués de Sardoal; censuren energicamente la indiferencia que la Camara observó ayer.



DOÑA CATALINA RIBAS Y RIPOLL,

viuda del fabricante

D. VICENTE JUAN Y ROSSELLÓ

(RIBAS),

falleció ayer tarde en Son Serra.

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijas, hija política, sobrinos, sobrinas y demás parientes, ruegan á todos sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á las honras fúnebres que por el eterno descanso de la finada se celebrarán mañana 1.º de Mayo á las diez y media en la parroquial iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 11 m.

(Recibido á las 11:37 n.)

La «Gaceta» no publica nada de interés general.

Llegaron los Duques de Montpensier.

En el Consejo de anoche se aprobó el presupuesto de Ultramar, introduciéndose grandes rebajas; se examinaron las ventajosas proposiciones para el empréstito de 85 millones con destino á obras públicas reinando completa armonía entre los ministros.

Madrid 29 á las 6:45 t.

El señor Sagasta ha hecho terminantes declaraciones contrarias á modificaciones del Ministerio.

La prensa portuguesa propone una alianza defensiva y ofensiva entre España y Portugal para rechazar completamente el protectorado de Inglaterra.

Bolsin, nada.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES Y RENTAS DE BALEARES.

Gremios citados por esta Administracion para los dias que a continuacion se espresan.

Dia 1.º de Mayo.

A las 9 y 1/2 Vendedores de paja y cebada por mayor.

10 Vendedores de estampas.
10 y 1/2 Establecimientos que se venden y componen armas.

11 Tiendas de abaceria.

11 y 1/2 Idem de ultima base.

12 Vendedores por menor de tocino.

12 y 1/2 Idem de relojes de metal y plata.

1 Vendedores de pescado fresco.

1 y 1/2 Casas de pupilos.

2 Tabernas fuera del casco de la poblacion.

Dia 2.

A las 9 y 1/2 Cacharrerias.

10 Tiendas de juguetes y baratijas.

10 y 1/2 Tiendas de frutas verdes y secas.

11 Tiendas de libros rayados.

11 y 1/2 Idem de cordetes y sogas.

12 Idem de muebles de pino.

12 y 1/2 Idem de enseres de pescar.

1 Idem de aceites y vinagre.

1 y 1/2 Idem de ultima base.

2 Vendedores de sanguijuelas.

Dia 4.

A las 9 y 1/2 Vendedores de papel de musica.

10 Idem de leche.

10 y 1/2 Idem de paja, cebada y otras semillas.

11 Idem de ultima base.

11 y 1/2 Eспendedoros de carne fresca ó tablageros.

12 Idem de ultima base.

12 y 1/2 Vendedores de carbon y leña por menor.

1 Idem de ultima base.

1 y 1/2 Alquiladores de muebles usados.

2 Bodegones.

Dia 5.

A las 9 y 1/2 Bodegones ultima base.

10 Horchaterias.

10 y 1/2 Tiendas de camisolines.

11 Vendedores de gallinas y caza menor.

11 y 1/2 Idem de lana en rana.

12 Agentes de Aduanas.

12 y 1/2 Cobradores de operaciones de bolsa.

1 Consignatarios de buques de larga travesia.

1 y 1/2 Comerciantes.

2 Almacenistas de madera.

Dia 7.

A las 9 y 1/2 Especuladores de trigo y demás cereales.

10 Albeitares.

10 y 1/2 Dentistas.

11 Farmacéuticos.

11 y 1/2 Maestros de obras.

12 Practicantes, sangradores y callistas.

12 y 1/2 Veterinarios.

1 Agrimensores.

1 y 1/2 Abogados.

2 Escribanos del Juzgado.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

El dia 6 de Mayo próximo feria en Sineu, además de los trenes ordinarios, se verificarán los siguientes:

De Palma a Sineu, á las 7 mañana y 4 1/2 tarde.

De Sineu á Palma, á la 1 y 7 tarde.

Palma 23 Abril de 1883.—El Director General, Guillermo Moragues.

Compañía Catalana DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA.

Saldrá para dichos puntos el 15 de Mayo el vapor

SANTIAGO.

Admite carga y pasajeros.

Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía. Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que puede embarcarse en esta hasta el dia 8 inclusive.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

LA ISLEÑA.

EMPRESA MARITIMA A VAPOR.

El nuevo y acreditado vapor

PALMA

saldrá de este puerto para el de Barcelona el martes 1.º de Mayo á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de la Marina 32.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

El Consejo de Administracion, usando de la facultad que le concede el artículo 34 de los Estatutos, ha acordado la distribucion de un reparto provisional á las acciones, á cuenta de los beneficios del septimo año social, fijándolo en 37 pesetas 50 céntimos por cada accion.

En su virtud, se satisfará á los señores accionistas el espresado reparto provisional desde el 1.º de Mayo próximo, mediante presentacion del coupon número 5 de las acciones, acompañado de las facturas que se facilitarán en este Banco, Rambla de Estudios número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estén en provincias en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señalan para el pago, en Barcelona, desde el 1.º al 20 de Mayo, de nueve a once y media de la mañana. Transcurrido este plazo se pagará los lunes de cada semana á las horas indicadas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Barcelona 24 Abril de 1883.—El Director Gerente, P. de Sotolongo.

BANCO DE LAS BALEARES.

No habiéndose depositado el número de acciones que previenen los Estatutos para que pueda constituirse la junta general extraordinaria, convocada para el domingo 29 del corriente, la junta de gobierno en cumplimiento de lo que prescriben los mismos ha acordado convocar á la general de accionistas para el jueves 3 de Mayo á las 11 de la mañana, en el domicilio de la Sociedad.

Para tomar parte en la Junta General, deberán los accionistas que no lo hayan hecho ya, depositar en la caja de la Sociedad hasta el martes 1.º de Mayo inclusive las acciones que les den derecho de asistencia.

Siendo esta la segunda convocatoria, sea cual fuere el número de concurrentes, serán válidos los acuerdos que se tomen por mayoría de votos.

Palma 27 Abril de 1883.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Tomás Forteza.

CREDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca la General de accionistas á reunion extraordinaria, que se celebrará en el salon de juntas de su domicilio á las 11 de la mañana del dia 6 de Mayo próximo, á fin de autorizar, si lo estima conveniente, á dicha Junta de Gobierno:

1.º Para elevar el capital social hasta 20.000.000 de pesetas, en la ocasion y con las condiciones que considere conveniente, emitiendo las acciones á un tipo que no sea menor que á la par, sin perjuicio de aumentar dicho capital siempre que lo crea útil á los intereses de la Sociedad.

2.º Para hacer en los Estatutos las modificaciones que juzgue acertadas para la buena administracion de la misma.

Y 3.º Para tratar, acordar y llevar á efecto, cuando la conceptue oportuna, la union al Crédito Balear de otras Sociedades de Crédito ó industriales, bajo las condiciones que considere mas convenientes y equitativas.

La lista de los señores accionistas se hallará espuesta en la Secretaria; y los que deban representar á otros, se servirán tener en cuenta que las cartas de representacion, solo se admitirán hasta una hora antes de la señalada para celebrar la Junta. Palma 5 Abril de 1883.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de Turno, Antonio M.º Sbert.

MUEBLES

DE

VIENA.

En el almacen de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos articulos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarman.
Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

N.º 3.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino. Para la curacion de las enfermedades del Pecho, Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresion, Coqueluche é Irritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Pildoras y Pastillas de legítima savia de pino concentrada por Morey.

La Medicacion Fosfórea por Morey. JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO. Contra el Linfatisimo, Consuncion, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidades del organismo y enfermedades nerviosas; muy recomendado para facilitar la denticion, é impide á los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactancia y muy útil para las mugeres en estado de preñez. Reinwiller ha obtenido muchas curaciones de Bronquitis crónica y Tisis pulmonar. Enterarse del prospecto que acompaña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconstituyente. Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre; aumenta el apetito y dá fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey. Medicamento para Veterinaria, Epispástico, Resolutivo y Fundente, reemplaza al Fuego, obra á las dos horas y no perjudica el bulbo piloso. Depósito general, Muro, Farmacia del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instruccion.

Importante.

Se desea vender: 2 galeras en muy buen estado de conservacion, 3 caballos para el servicio de las mismas, y además los enseres propios de un café. Informarán plaza de Truyols, número 4, princ pal.

10-1

Singer. INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todar sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biases.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Felipe apóstol.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Concepcion, al Santísimo Cristo del Nogal.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 27.

De Mahon en 12 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. Miguel Tuduri, con 21 mar., 17 pas. balija y efectos.

De Cette en 4 dias pallebot joven Paquito, de 53 ton., pat. Juan Berga, con 4 mar., y cascos vacios.

Dia 28.

De Barcelona en 14 horas vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Juan Mas, con 22 m., 68 pas. balija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 25 mar., 37 pas. y efectos.

De Barcelona en 2 dias polacra Conchita, de 162 ton., cap. D. Juan Sobrafen, con 6 mar., y lastre.

De Alicante en 3 dias laud San Antonio, de 56 ton., pat. Sebastian Palmer, con 6 mar., y cascos vacios.

DESPACHADAS.

Dia 27.

Para Valencia vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 40 pas. balija y efectos.

Para Malgrat laud Juanito, de 19 ton., pat. Ramon Garangal, con 4 mar., y algarrobas.

Para Denia balandra Union, de 39 ton., pat. Juan Esteve, con 3 mar., 1 pas. leña y otros efectos.

Para Barcelona balandra Antonista, de 35 ton., pat. José Ortega, con 3 mar., 1 pas. y algarrobas.

Para Marsella polacra goleta Mulata, de 93 ton., cap. D. Pedro Bauzá, con 7 mar., y vino.

Dia 28.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mr., pas. balija y efectos.

Para Cete balandra San Francisco, de 58 ton., pat. Pablo Roca, con 5 mar., y vino.